



60 organisations appellent à une mobilisation politique forte pour le droit à l'alimentation

A Paris, le 25 février 2025 – **Au lendemain de l'annonce d'une résolution parlementaire sur la *Reconnaissance du droit à l'alimentation* et l'adoption d'une loi-cadre portée par 103 député.e.s et en amont du Salon International de l'Agriculture, 60 organisations de la société civile dont Action contre la Faim, le Réseau CIVAM, la Fédération des acteurs de la solidarité, Foodwatch, la Ligue des droits de l'Homme et le Secours Catholique Caritas France, appellent à une mobilisation forte de la part des élu.e.s pour garantir que ce droit devienne une réalité pour toutes et tous.**

En France, plus de 9 millions de personnes souffrent de la faim, 18% de nos agriculteurs vivent sous le seuil de pauvreté, notre système alimentaire menace notre biodiversité et nuit à notre santé. La faim progresse, les inégalités sociales se creusent, et les maladies liées à l'alimentation comme l'obésité ou le diabète explosent. Pendant ce temps, nos agriculteurs et agricultrices, prises dans un système agro-industriel dysfonctionnel, s'épuisent et voient leur colère grandir.

Une loi-cadre sur le droit à l'alimentation pourrait être le levier nécessaire pour engager la transformation de notre système alimentaire. Des instances internationales, comme le Comité des droits économiques, sociaux et culturels des Nations Unies et le Conseil de l'Europe, appellent la France à aller plus loin. Elles recommandent l'adoption d'une loi-cadre sur le droit à l'alimentation, inscrivant ce droit dans notre législation pour offrir un cadre cohérent et durable.

Alors que la loi d'orientation agricole votée par l'Assemblée nationale ce mercredi écarte d'un revers tous ces enjeux, une telle loi-cadre pour le droit à l'alimentation pourrait nous permettre de concilier prévention et lutte contre la précarité alimentaire, garantie d'un revenu digne aux agriculteurs, approche de santé publique et transition écologique.

Retrouvez le manifeste et la liste complète des organisations signataires :

<https://www.actioncontrelafaim.org/a-la-une/manifeste-pour-une-mobilisation-politique-forte-pour-le-droit-a-l'alimentation/>

Santé, précarité, écologie et rémunération : même combat ! Et si le droit à l'alimentation était la solution ? Retrouvez-nous le vendredi 28 février de 14h à 17h au Salon International de l'Agriculture sur le stand de Max Havelaar lors d'une **table-ronde** co-organisée par Action Contre la Faim, le Secours Catholique, Foodwatch, le Réseau CIVAM, Solidarité Paysans et la Fédération française des Diabétiques pour poursuivre la mobilisation vers le droit à l'alimentation.

Contact presse :

Réseau CIVAM

Aurore Puel- Coordinatrice Communication aurore.puel@civam.org / 06.41.03.31.35

Alexia Gros- Coordinatrice Alimentation alexia.gros@civam.org / 07.75.85.85.10

Action contre la Faim – Fanny Mantaux fmantaux@actioncontrelafaim.org / 07 89 31 55 58

Fédération des acteurs de la solidarité - Charlotte ABELLO

charlotte.abello@federationsolidarite.org / 06 17 80 03 52

Foodwatch – Karine Jacquemart karine.jacquemart@foodwatch.fr / 06 68 87 04 04

Ligue des droits de l'Homme - presse@ldh-france.org / 01 56 55 51 15

Secours Catholique Caritas France - djamila.aribi@secours-catholique.org / 06 85 32 23 39

À propos des Civam

Les CIVAM (Centres d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural) sont des groupes d'agriculteurs et de ruraux qui travaillent de manière collective à la transition agro-écologique. Les CIVAM constituent un réseau de près de 130 associations, qui emploient 250 animateurs-accompagnateurs et qui œuvrent depuis 60 ans pour des campagnes vivantes. Ils agissent pour une agriculture plus économe et autonome, une alimentation relocalisée au cœur des territoires et des politiques agricoles, pour l'accueil de nouvelles populations et pour la préservation des ressources.